

**BIMBINGAN KEAGAMAAN KELUARGA PETANI
TERHADAP ANAK DI DESA MAHANG SUNGAI
HANYAR KECAMATAN PANDAWAN
KABUPATEN HULU SUNGAI TENGAH**

SKRIPSI

**OLEH
ALFISYAH NOR AMALIA**



UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI

BANJARMASIN

2021 M/1443 H

**BIMBINGAN KEAGAMAAN KELUARGA PETANI
TERHADAP ANAK DI DESA MAHANG SUNGAI
HANYAR KECAMATAN PANDAWAN
KABUPATEN HULU SUNGAI TENGAH**

SKRIPSI

**Diajukan Kepada Fakultas Dakwah Dan Ilmu Komunikasi
Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan
Menyelesaikan Program Setara Satu
Bimbingan Dan Penyuluhan Islam**

**Oleh
Alfisyah Nor Amalia
NIM 180104020307**



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI
FAKULTAS DAKWAH DAN ILMU KOMUNIKASI
PROGRAM STUDI BIMBINGAN DAN PENYULUHAN ISLAM
BANJARMASIN
2021 M/1443 H**

PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Alfisyah Nor Amalia

NIM : 180104020307

Tempat/Tanggal Lahir: Barabai, 22 Mei 2000

Jurusan/Program Studi: Bimbingan dan Penyuluhan Islam

Fakultas/Program : Dakwah dan Ilmu Komunikasi/Sarjana

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa skripsi yang berjudul, “Bimbingan Keagamaan Keluarga Petani Terhadap Anak di Desa Mahang Sungai Hanyar Kecamatan Pandawan Kabupaten Hulu Sungai Tengah” adalah benar-benar karya saya, kecuali kutipan yang disebut sumbernya. Apabila dikemudian hari terbukti bahwa skripsi ini bukan hasil karya asli saya atau merupakan hasil plagiasi, saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai ketentuan yang berlaku.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya.

Banjarmasin, 06 Desember 2021

Yang membuat pernyataan,

A handwritten signature in black ink is written over a rectangular postage stamp. The stamp features the Garuda Pancasila emblem and the text 'SEPLULUH RIBU RUPIAH' on the left, 'TGL. 20 METERAI TEMPEL' in the center, and the serial number '1AAJX498119366' at the bottom.

Alfisyah Nor Amalia

PERSETUJUAN SKRIPSI

Skripsi yang berjudul : Bimbingan Keagamaan Keluarga Petani Terhadap Anak di
Desa Mahang Sungai Hanyar Kecamatan Pandawan
Kabupaten Hulu Sungai Tengah

Ditulis oleh : Alfisyah Nor Amalia

NIM : 180104020307

Jurusan/Prodi : Bimbingan dan Penyuluhan Islam

Fakultas : Dakwah dan Ilmu Komunikasi

Tahun Akademik : 2021/2022

Alamat : Mahang Sungai Hanyar, Rt. 02 Rw. 01 Kecamatan
Pandawan, Kabupaten Hulu Sungai Tengah.

Setelah diteliti dan diadakan perbaikan, kami dapat menyetujui untuk
dipertahankan didepan Sidang Tim Penguji Skripsi Fakultas Dakwah dan Ilmu
Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin.

Banjarmasin, 24 Desember 2021

Pembimbing I



Dr. Hj. Halimatus Sakdiah, S. Ag, M. Si
NIP. 197604132000032002

Pembimbing II



Anita Ariani, S.Ag., M.Pd.I
NIP. 197603062005012008

Mengetahui,
Ketua Jurusan Bimbingan dan Penyuluhan Islam
Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi
UIN Antasari Banjarmasin



Anita Ariani, S.Ag., M.Pd.I

NIP. 197603062005012008

PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul Bimbingan Keagamaan Keluarga Petani Terhadap Anak di Desa Mahang Sungai Hanyar Kecamatan Pandawan Kabupaten Hulu Sungai Tengah ditulis oleh Alfisyah Nor Amalia telah diujikan dalam Sidang Tim Penguji Skripsi Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin pada:

Hari : Senin

Tanggal : 10 Januari 2022

Dan dinyatakan LULUS dengan predikat: 91 (A+)

Dekan Fakultas Dakwah dan Ilmu

Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin



Dr. H. M. Abduh Amrie, MA

NIP. 196305021992031005

TIM PENGUJI

Nama	Tanda Tangan
1. Dr. H.M. Abduh Amrie, MA (Ketua)	1.
2. Drs. H. Ilham, M.AP (Dosen Penguji I)	2.
3. Dr. Hj. Halimatus Sakdiah, S.Ag, M. Si (Dosen Penguji II)	3.
4. Anita Ariani, S.Ag, M.Pd.I (Dosen Penguji III)	4.

DAFTAR TABEL

NO.	URAIAN	HALAMAN
4.1	Jumlah Penduduk Desa Mahang Sungai Hanyar	54
4.2	Jumlah Kepala Keluarga dan Kepadatan Penduduk Desa Mahang Sungai Hanyar	54
4.3	Usia Penduduk Laki-Laki Desa Mahang Sungai Hanyar	55
4.4	Usia Penduduk Perempuan Desa Mahang Sungai Hanyar	55
4.5	Tingkat Pendidikan Penduduk Desa Mahang Sungai Hanyar	56
4.6	Mata Pencaharian Pokok Penduduk Desa Mahang Sungai Hanyar	57
4.7	Data Keluarga Yang di Teliti	58

ABSTRAK

ALFISYAH NOR AMALIA, 2021. *Bimbingan Keagamaan Keluarga Petani Terhadap Anak di Desa Mahang Sungai Hanyar Kecamatan Pandawan Kabupaten Hulu Sungai Tengah*. Skripsi Bimbingan dan Penyuluhan Islam, Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi. Pembimbing: (1) Dr. Hj. Halimatus Sakdiah, S. Ag, M. Si, (2) Anita Ariani, S. Ag. M. Pd. I.

Kata kunci: Bimbingan Keagamaan, Keluarga Petani, Anak.

Penelitian ini dilatar belakangi dari keluarga petani di Desa Mahang Sungai Hanyar Kabupaten Hulu Sungai Tengah yang berpendidikan rendah dan sangat sibuk dengan pekerjaan mereka, serta memiliki antusiasme yang sangat tinggi di bidang pertanian sehingga peneliti tertarik untuk mengetahui bimbingan keagamaan seperti apa yang dilakukan.

Masalah yang dirumuskan dalam penelitian ini ialah bagaimana bimbingan pengetahuan agama, bagaimana bimbingan praktik ibadah, dan bagaimana bimbingan akhlak keluarga petani terhadap anak di Desa Mahang Sungai Hanyar. Lokasi penelitian ini yaitu di Desa Mahang Sungai hanyar Kecamatan Pandawan Kabupaten Hulu Sungai Tengah.

Metode yang peneliti gunakan adalah metode penelitian lapangan dengan pendekatan kualitatif deskriptif. Subjek penelitian ini adalah 8 orang tua yang profesinya petani, objeknya adalah bimbingan keagamaan keluarga petani, meliputi bimbingan pengetahuan agama, praktik ibadah dan akhlak. Data pada penelitian ini dikumpulkan dengan teknik observasi, wawancara, dan dokumen serta diolah dalam bentuk deskriptif. Data dianalisa dengan model analisis interaktif Miles dan Huberman.

Hasil dari penelitian bimbingan pengetahuan agama keluarga petani terhadap anak di Desa Mahang Sungai Hanyar yaitu bimbingan pengetahuan syahadat, salat, puasa, zakat dan bimbingan pengetahuan haji tidak dilakukan secara maksimal oleh sebagian besar orang tua, hanya sebagian kecil orang tua yang membimbing anak dengan metode nasehat, ceramah dan cerita. Bimbingan praktik ibadah keluarga petani terhadap anak di Desa Mahang Sungai Hanyar yaitu bimbingan praktik syahadat, salat dan zakat tidak dilakukan secara maksimal oleh sebagian besar orang tua, bimbingan praktik puasa sebagian besar orang tua membimbing anak dengan maksimal, metode yang dipakai oleh orang tua adalah metode keteladanan, pembiasaan, pujian dan sanksi. Sedangkan bimbingan praktik haji semua orang tua mengaku tidak membimbing anaknya. Bimbingan akhlak keluarga petani terhadap anak di Desa Mahang Sungai Hanyar yaitu bimbingan akhlak untuk bersikap jujur dan sopan santun, sudah dilakukan orang tua secara maksimal namun untuk akhlak sabar dan tolong-menolong belum dilakukan secara maksimal oleh sebagian orang tua. dalam hal ini orang tua memakai metode nasehat, teladan dan metode pembiasaan untuk membimbing akhlak anak.

MOTTO

*“Sebesar apapun kesulitan menimpamu, libatkanlah
Allah dan Rasul-Nya, niscaya pintu kemudahan
terbuka lebar untukmu”*

KATA PERSEMBAHAN

Bismillahirrahmanirrahim, segala puji bagi Allah SWT Tuhan semesta alam yang telah memberikan nikmat kepada kita sampai detik ini, serta rasa syukur yang mendalam dengan senantiasa mengucapkan alhamdulillah atas selesainya skripsi ini. Shalawat dan salam selalu tercurah kepada seorang putra gurun sahara yang memiliki akhlak mulia, cinta dengan umatnya, suri tauladan umat Islam, dan dicintai semua umat Islam, siapa lagi kalau bukan Nabi kita Muhammad SAW.

Terima kasih yang tak terhingga untuk kedua orang tuaku, Arif Rahman beliau adalah ayah terhebat, cinta pertama dalam hidupku, tidak pernah mengeluh dengan keadaan dan mengajarkanku untuk selalu bersyukur dalam kehidupan. Muhayah ibundaku tercinta yang selalu memberi kehangatan dalam hidupku, memberi pelangi akan setiap petir kala menghampiriku, dan memberikan kasih sayangnya untukku, doa merekalah yang telah Allah kabulkan hingga skripsi ini bisa terselesaikan. Untuk adikku satu-satunya yang tersayang terima kasih sudah sabar menghadapi kaka sepertiku, selalu membuatku tertawa dan membangkitkan semangat dalam pengerjaan skripsi ini. Dan untuk seluruh keluargaku yang tidak bisa disebutkan satu persatu, terima kasih sudah mendoakan, memberi motivasi dan mengajarkan arti perjuangan dari pahit manisnya pendidikan.

Terima kasih yang tak mungkin terlupakan kepada seluruh Guruku dan seluruh dosen UIN Antasari lebih khusus dosen Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi, terima kasih untuk semua ilmu yang kalian ajarkan kepadaku dan semoga keberkahan menyertai kalian.

Terimakasih juga untuk ummi kami tersayang dan teman-teman yang ada di asrama tahfidz Siti Khadijah yang sudah mendoakan, memberi semangat dalam mengerjakan skripsi ini dan banyak mengajarkan hal-hal yang tak aku tahu sebelumnya serta keberkahan Al-Qur'an selalu terasa saat bersama ummi dan santri-santri yang lain, semoga Allah SWT selalu merahmati kita semua, Aamiin.

Untuk semua temanku yang ada di Desa siti rahmah, yunita maghfirah, nafisah, nisa novita sari, saadah tunnisa, norhasanah, norhalisyah, rusjainah, fatmila nurliani, benti wijayanti dan nama yang tidak bisa kusebutkan satu persatu terima kasih sudah membantuku dalam penelitian ini serta mendengarkan semua keluh kesahku dan untuk teman-temanku BPI 2018, khususnya risna wilda, yanti, herlinda, rizka maulida, terima kasih banyak sudah kebersamaiku dikala susah maupun senang dan berjuang bersamaku dalam pencapaian gelar Sarjana ini, kelak kita akan terpisah dalam mencapai cita-cita yang diinginkan, biarlah waktu yang menentukan kapan kita bisa bertemu kembali.

Semoga ilmu yang kita dapatkan di UIN Antasari menjadi berkah dan dapat kita terapkan kepada semua orang. Aamiin Ya Rabbal 'Aalamiin.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

الْحَمْدُ لِلَّهِ رَبِّ الْعَالَمِينَ، وَالصَّلَاةُ وَالسَّلَامُ عَلَى أَشْرَفِ الْأَنْبِيَاءِ وَالْمُرْسَلِينَ، وَعَلَى

أَلِيهِ وَأَصْحَابِهِ وَمَنْ تَبِعَهُمْ بِإِحْسَانٍ إِلَى يَوْمِ الدِّينِ، أَمَّا بَعْدُ

Segala puji bagi Allah Tuhan semesta alam. Shalawat dan salam tak lupa kita haturkan kepada Junjungan kita Nabi besar Muhammad SAW beserta keluarga dan sahabat beliau.

Alhamdulillah berkat Rahmat dan Karunia-Nya, peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul “*Bimbingan Keagamaan Keluarga Petani Terhadap Anak di Desa Mahang Sungai Hanyar Kecamatan Pandawan Kabupaten Hulu Sungai Tengah*” peneliti banyak mendapatkan bantuan dari banyak pihak, baik berupa arahan, motivasi, dukungan, bimbingan dan doa. Untuk itu, peneliti menyampaikan penghargaan dan ucapan terima kasih kepada yang terhormat:

1. Rektor UIN Antasari Banjarmasin Bapak Prof. Dr. H. Mujiburrahman, MA.
2. Bapak Dr. H. M. Abdul Amrie, MA selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin yang telah memberikan persetujuan terhadap judul skripsi ini.
3. Ibu Anita Ariani, S.Ag, M.Pd.I selaku ketua jurusan Bimbingan dan Penyuluhan Islam Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin juga dosen pembimbing yang baik dan rendah hati yang bersedia untuk membimbing, mengarahkan dan mengoreksi penulisan skripsi ini.

4. Ibu Dr. Hj. Halimatus Sakdiah, S. Ag, M. Si selaku dosen penasehat akademik dan pembimbing yang baik dan rendah hati selalu meluangkan waktu maupun pikiran memberikan bimbingan, arahan, motivasi dan masukan dalam penyelesaian skripsi ini.
5. Para dosen Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin yang banyak memberikan ilmu pengetahuan kepada peneliti, serta karyawan beserta stafnya yang memberikan pelayanan administrasi selama kuliah hingga penyusunan skripsi ini.
6. Bapak selaku kepala Desa Mahang Sungai hanyar yang telah memberikan izin untuk penelitian, serta membantu penulis untuk melengkapi data pada skripsi ini.
7. Seluruh Staf di Kantor Desa dan orang tua keluarga petani yang bersedia meluangkan waktu menjadi narasumber untuk melakukan wawancara.
8. Kedua orang tua dan keluarga yang telah memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini.
9. Semua pihak yang berpartisipasi memberikan bantuan, dan saran hingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.

Banjarmasin, 06 Desember 2021

Peneliti,



Alfisyah Nor Amalia

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-INDONESIA

Transliterasi yang dipakai dalam pedoman penulisan skripsi ini adalah pedoman Transliterasi Arab-Indonesia berdasarkan Surat Keputusan bersama Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia tanggal 22 Januari 1988.

1.	ا	:	A	16.	ط	:	Th
2.	ب	:	B	17.	ظ	:	Zh
3.	ث	:	T	18.	ع	:	‘
4.	ث	:	Ts	19.	غ	:	Gh
5.	ج	:	J	20.	ف	:	F
6.	ح	:	<u>H</u>	21.	ق	:	Q
7.	خ	:	Kh	22.	ك	:	K
8.	د	:	D	23.	ل	:	L
9.	ذ	:	Dz	24.	م	:	M
10.	ر	:	R	25.	ن	:	N
11.	ز	:	Z	26.	و	:	W
12.	س	:	S	27.	هـ	:	H
13.	ش	:	Sy	28.	ء	:	‘
14.	ص	:	Sh	29.	ي	:	Y
15.	ض	:	Dh				

Mad dan Diftlong

1. Fathah panjang : Â / â
2. Kasrah panjang : Î / î
3. Dhammah panjang : Û / û
4. أو : Aw
5. أي : Ay

Catatan:

1. Konsonan yang bersyaddah ditulis dengan rangkap.

Misalnya; ربنا ditulis rabbanâ.

2. Vokal panjang (mad);

Fathah (baris di atas) di tulis â, kasrah (baris di bawah) di tulis î, serta dammah (baris di depan) ditulis dengan û. Misalnya; القارعة ditulis al-qâri‘ah, المساكين ditulis al-masâkîn, المفلحون ditulis al-muflihûn.

3. Kata sandang alif + lam (ال)

Bila diikuti oleh huruf qamariyah ditulis *al*, misalnya; الكافرون ditulis al-kâfirûn. Sedangkan, bila diikuti oleh huruf syamsiyah, huruf lam diganti dengan huruf yang mengikutinya, misalnya; الرجال ditulis ar-rijâl.

4. Ta' marbûthah (ة)

Bila terletak di akhir kalimat, ditulis *h*, misalnya; البقرة ditulis al-baqarah. Bila ditengah kalimat ditulis *t*, misalnya; المال زكاة ditulis zakât al-mâl, atau سورة النساء ditulis sûrat an-Nisâ`.

Penulisan kata dalam kalimat dilakukan menurut tulisannya, Misalnya; خير هو و الرازقين ditulis wa huwa khair ar-Râziqîn

DAFTAR ISI

HALAMAN DEPAN	i
PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN	ii
PERSETUJUAN SKRIPSI	iii
PENGESAHAN	iv
DAFTAR TABEL	v
ABSTRAK	vi
MOTTO	vii
KATA PERSEMBAHAN	viii
KATA PENGANTAR	ix
HALAMAN TRANSLITERASI	xi
DAFTAR ISI	xiii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	6
C. Tujuan Penelitian	7
D. Signifikansi Penelitian	7
E. Definisi Operasional.....	7
F. Penelitian Terdahulu.....	10
G. Sistematika Penulisan.....	12
BAB II KAJIAN TEORI	13
A. Bimbingan Keagamaan.....	13
1. Pengertian Bimbingan Keagamaan	13
2. Tujuan Bimbingan Keagamaan	16
3. Fungsi Bimbingan Keagamaan	17
4. Materi Bimbingan Keagamaan.....	17
5. Metode Bimbingan Keagamaan	34
6. Keluarga Petani	38

a. Keluarga	38
b. Petani	41
7. Anak	42
a. Pengertian Anak	42
b. Fase Perkembangan Anak Usia 6-12 Tahun	42
c. Peran Keluarga Dalam Membimbing Keagamaan Pada Anak.....	45
BAB III METODE PENELITIAN	48
A. Pendekatan dan Jenis Penelitian.....	48
B. Subjek dan Objek Penelitian	48
C. Lokasi Penelitian.....	49
D. Data dan Sumber Data	49
E. Teknik Pengumpulan Data.....	50
F. Analisis Data	51
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	53
A. Hasil Penelitian	53
B. Pembahasan.....	85
BAB V PENUTUP.....	104
A. Simpulan	104
B. Saran.....	105
DAFTAR PUSTAKA	106
LAMPIRAN-LAMPIRAN.....	109
DAFTAR RIWAYAT HIDUP.....	122